

## ANTRAG

An Herrn  
Oberbürgermeister  
Dieter Reiter

Rathaus, Marienplatz 8, 80331 München



14.07.2022

### Denkmal für Karl Heinrich Ulrichs

Die Landeshauptstadt München errichtet am Karl-Heinrich-Ulrichs-Platz in geeigneter Art und Weise (z.B. mit einer Büste inkl. erklärender Tafel) ein Denkmal für Karl Heinrich Ulrichs.

#### Begründung:

Karl Heinrich Ulrichs (1825-1895) gilt als ein Pionier der Lesben- und Schwulenbewegung. Er setzte sich wissenschaftlich mit der Homosexualität auseinander und outet sich zu einer Zeit als homosexuell, in der dies äußerst ungewöhnlich und außerdem strafbewehrt war. Er setzte sich zeitlebens für die Rechte von Homosexuellen ein. Seine vielleicht eindrucksvollste Aktion war seine Rede 1867 auf dem Deutschen Juristentag in München zur Straffreiheit von homosexuellen Handlungen, die ein besonderer Ausweis seines Mutes war.

**Prof. Dr. Hans Theiss (Initiative)**  
stv. Fraktionsvorsitzender

Thomas Schmid  
Stadtrat